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　平成20年10月2日から10日にかけて、南丹市市政モニター38名、市民から無作為に抽出した448名、計486名に対して、

市民の皆さんがどのように感じておられるのかを調査する「市民意識調査」を実施しました。

　調査結果は下記のとおりです。なお、回答率は33.5％でした。

　

１．回答者の割合

２．回答状況

■ 子育てや生涯教育について

問１．地域で子育てができているか。

　１．できていると思う

　２．どちらかといえば、できていると思う

　３．どちらかといえば、できていないと思う

　４．できていないと思う

　５．無回答

問２．子育ての経済的な支援は、効果的な策だと思うか。

　１．効果的だと思う

　２．どちらかといえば、効果的だと思う

　３．どちらかといえば、効果的ではないと思う

　４．効果的ではないと思う

　５．無回答
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問３．就学前教育は、充実していると思うか。

　１．充実していると思う

　２．どちらかといえば、充実していると思う

　３．どちらかといえば、充実していないと思う

　４．充実しているとは思わない

　５．無回答

問４．共働き家庭への子育て支援は、充実していると思うか。

　１．充実していると思う

　２．どちらかといえば、充実していると思う

　３．どちらかといえば、充実していないと思う

　４．充実しているとは思わない

　５．無回答

問５．過去１年間に、文化芸術にふれる機会はあったか。

　１．常にあった

　２．数回あった

　３．なかった

　４．無回答

問６．地域と大学等との交流は盛んに行われていると思うか。

　１．行われていると思う

　２．どちらかといえば、行われていると思う

　３．どちらかといえば、行われていないと思う

　４．行われていないと思う

　５．無回答
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■ 健康づくりや医療について

問７．過去１年間にスポーツをしたか。

　２．数回スポーツをした

　３．スポーツをしなかった／できなかった

　４．無回答

問８．安心して医療を受けられる体制だと思うか。

　１．医療が受けられる体制が整っていると思う

　２．どちらかといえば、医療が受けられる体制は整っていると思う

　３．どちらかといえば、医療が受けられる体制ではないと思う

　４．医療が受けられる体制ではないと思う

　５．無回答

■ 環境や景観について

問９．自然エネルギーの利用など、環境負荷の少ない暮らしに取り組んでいるか。

　１．積極的に取り組んでいる

　２．どちらかといえば、取り組んでいる

　３．どちらかといえば、取り組んでいない

　４．取り組んでいない

　５．無回答

問10．過去１年間に、美化活動や環境保全活動、緑化活動に参加したか。

　１．できる限り美化活動などには参加した

　２．数回、美化活動などに参加した

　３．参加しなかった／参加できなかった

　４．無回答
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問11．将来に向けて、良好な自然環境などが保存されていると思うか。

　１．保存されていると思う

　２．どちらかといえば、保存されていると思う

　３．どちらかといえば、保存されていないと思う

　４．保存されていないと思う

　５．無回答

■ ライフラインについて

問12．市道の安全性や利便性は向上していると思うか。

　１．向上していると思う

　２．どちらかといえば、向上していると思う

　３．どちらかといえば、今までとかわらないと思う

　４．今までとかわらないと思う／不便だと思う

　５．無回答

問13．ＣＡＴＶ網の整備により、南丹市の一体感は強まったと思うか。

　１．強まったと思う

　２．どちらかといえば、強まったと思う

　３．どちらかといえば、今までとかわらないと思う

　４．今までとかわらないと思う

　５．無回答

■ 商業やイベントについて

問14．過去１年間に、市が主催または市が協賛するイベントに参加したか。

　１．ほとんど参加した

　２．ときどき参加した

　３．参加していない／参加できなかった

　４．無回答
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問15．南丹市の特産品とその特徴を知っているか。

　１．だいたい知っている

　２．少しは知っている

　３．知らない

　４．無回答

問16．商店街（商業）は、にぎわっていると思うか。

　１．にぎわっていると思う

　２．どちらかといえば、にぎわっていると思う

　３．どちらかといえば、にぎわっていないと思う

　４．にぎわっていないと思う

　５．無回答

問17．過去1年間に、公園を利用したか。

　１．常に利用している

　２．ときどき利用している

　３．利用していない／利用する機会がない

　４．無回答

■ 防犯や防災について

問18．過去１年間に、交通安全への取り組みに参加したか。

　１．できる限り参加した

　２．ときどき参加した

　３．参加していない／参加できなかった

　４．無回答
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問19．住地において、がけ崩れや河川の氾濫など自然災害の心配はあるか。

　１．いつ起こるか心配

　２．どちらかといえば、心配

　３．どちらかといえば、心配ではない

　４．心配はしていない

　５．無回答

問20．災害に対する情報が、市から的確に発信される体制が整備されていると思うか。

　１．整備されていると思う

　２．どちらかといえば、整備されていると思う

　３．どちらかといえば、整備されているとは思わない

　４．整備されているとは思わない

　５．無回答

問21．台風や地震などにそなえて、避難場所や避難経路の確認、避難用具の準備をされているか。

　１．常に避難できる準備をしている

　２．意識はしているが、準備はしていない

　３．準備はしていない

　４．無回答

■ 社会問題について

問22．過去１年間に、人権に関する学習会に参加したか。

　１．ほとんど参加した

　２．ときどき参加した

　３．参加していない／参加できなかった

　４．無回答
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問23．地域や社会で活躍されている女性は増えていると思うか。

　１．増えていると思う

　２．どちらかといえば、増えていると思う

　３．どちらかといえば、増えていないと思う

　４．増えていないと思う

　５．無回答

■ まちづくりや地域づくりについて

問24．過去１年間に、地域の活動や市民の自主的な活動に参加したか。

　１．ほとんど参加した

　２．ときどき参加した

　３．参加していない／参加できなかった

　４．無回答

問25．過去１年間に、文化財保護や民俗文化行事などに参加したか。

　１．ほとんど参加した

　２．ときどき参加した

　３．参加していない／参加できなかった

　４．無回答

問26．市民の税金がまちづくりに効果的に活用されていると思うか。

　１．効果的に活用されていると思う

　２．どちらかといえば、効果的に活用されていると思う

　３．どちらかといえば、効果的に活用されているとは思わない

　４．効果的に活用されているとは思わない

　５．無回答
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問27．市役所職員の資質は向上していると思うか。

　１．向上していると思う

　２．どちらかといえば、向上していると思う

　３．どちらかといえば、向上しているとは思わない

　４．向上しているとは思わない

　５．無回答

問28．様々な公共施設について、その数や配置は多いと思うか。

　１．多いと思う

　２．どちらかといえば、多いと思う

　３．どちらかといえば、少ないと思う

　４．少ないと思う

　５．無回答

問29．南丹市の住みごこちは、どう思うか。

　１．住みやすい
※

　２．どちらかといえば、住みやすい
※

　３．どちらかといえば、住みにくい
※

　４．住みにくい
※

　５．無回答
※

※参考：総合振興計画策定時

問30．合併によってよくなったと思うか。

　１．良くなったと思う

　２．どちらかといえば、良くなったと思う

　３．どちらかといえば、良くなっていないと思う

　４．良くなったとは思わない

　５．無回答
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平成20年度 市民意識調査分析

問１．地域で子育てができているか。

　地域の人々が何らかの形で子育てにかかわっていると思う人は、全体で70％近くに達しています。

　特に、子供会やＰＴＡなどで地域の子どもにふれる機会の多い30歳代や、登下校の安全見守りで協力さ

れている70歳以上の方の割合は高く、逆に、自分の子どもが中学・高校になる世代については、60％を下

回っている状況です。

問２．子育ての経済的な支援は、効果的な策だと思うか。

　全体の80％近くの方が、「効果的」または「どちらかといえば、効果的」と思われており、「子育て医

療補助は非常に効果的」「医療費など助かっている」と回答されています。

　その反面、効果的と思われている人の中からも、「一時金的な支援は効果的でない」「あたりまえにな

って支援を受けている。感謝の気持ちがないように思う」「南丹市は手厚すぎると思う」という意見が出

されていました。

市 民 意 識 調 査 分 析
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平成20年度 市民意識調査分析

問３．就学前教育は、充実していると思うか。

　全体の60％を超える方が、「充実している」または「どちらかといえば、充実している」と回答されて

います。しかし、就学前教育を受けている子どもさんがおられる世代では平均よりも低く、特に30～39歳

の世代では、50％を下回っている状況です。

問４．共働き家庭への子育て支援は、充実していると思うか。

　「充実している」または「どちらかといえば、充実している」と答えた方は、全体の50％をわずかに下

回る状況ですが、実際に子育てをしている世代（20歳代～40歳代）では、その割合は40％を下回っており、

特に40歳代では25％を下回っている状況です。
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平成20年度 市民意識調査分析

問５．過去１年間に、文化芸術にふれる機会はあったか。

　市では、様々な文化行事を開催していますが、全体では40％の方が文化芸術に触れる機会がなかったと

回答されています。特に18～29歳の年代では、50％以上の方が文化芸術に触れる機会がなかったと回答さ

れています。

問６．地域と大学等との交流は盛んに行われていると思うか。

　

　イベントなどの催しものに多く参加されている30歳代、40歳代、70歳以上の方の割合が若干高いだけで

全体の70％近い方が、地域と大学との交流は「盛んに行われていない」または「どちらかといえば、行わ

れていない」と感じています。
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平成20年度 市民意識調査分析

問７．過去１年間にスポーツをしたか。

　10歳代および40歳代以降では20～30％の方が継続してスポーツをされているのに対して、20歳代や30歳

代の方は、継続してスポーツをされる方が10％にも満たない状況です。また、全体の40％超が「スポーツ

をしなかった／できなかった」と回答しています。

問８．安心して医療を受けられる体制だと思うか。

　40歳代で50％、60歳代で50％を下回っていますが、全体的には60％を超える方が「体制が整っている」

または「どちらかといえば、体制は整っている」と回答されています。特に70歳以上の方に限っては、90

％を超える方が「体制が整っている」または「どちらかといえば、体制は整っている」と回答されていま

す。
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平成20年度 市民意識調査分析

問９．自然エネルギーの利用など、環境負荷の少ない暮らしに取り組んでいるか。

　20歳代の方が50％を下回っていますが、全体的には60％近くの方が環境負荷の少ない暮らしに取り組ん

でいる（「どちらかといえば、取り組んでいる」を含む。）と回答されており、『環境負荷の少ない暮ら

し』が定着しつつあると考えられます。

問10．過去１年間に、美化活動や環境保全活動、緑化活動に参加したか。

　60％を超える人が美化活動等に参加しており、70歳以上の人は80％を超えている状況です。逆に、10代

・20代の人は、30％を下回っている状況です。

　これは、美化活動を行う活動団体が複数あるかが関係しているのではないかと考えられます。

　また、活動回数の多い年代では、自治会の他に、70歳以上の方であれば老人会であったり、30～40歳代

の方ではＰＴＡが活動母体になっていると想像できます。これに対し活動の少ない年代には、その活動母

体が少ないことが参加しなかった（できなかった）原因とも考えられます。
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20～29歳

18～19歳

全体 できる限り参加した 数回参加した 参加しなかった／参加できなかった

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 積極的に取り組んでいる どちらかといえば、取り組んでいる どちらかといえば、取り組んでいない
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平成20年度 市民意識調査分析

問11．将来に向けて、良好な自然環境などが保存されていると思うか。

　40歳代、50歳代、60歳代で将来に向けて良好な自然環境が保存されていないと思う人の割合が多いもの

の、全体的には50％をわずかですが超える方が、「保存されている」または「どちらかといえば、保存さ

れている」と思っています。

問12．市道の安全性や利便性は向上していると思うか。

　70歳代の60％を超える方が「利便性は向上している」と回答されていますが、全体的には50％を超える

方が、「今までとかわらない」または「どちらかといえば、今までとかわらない」と回答されています。

　これは、道路整備、特にいつも目にする身近な生活道路においてあまり変化がないからではないかと考

えられます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 保存されている どちらかといえば、保存されている どちらかといえば、保存されていない 保存されていない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 向上している どちらかといえば、向上している どちらかといえば、今までとかわらない 今までとかわらない
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平成20年度 市民意識調査分析

問13．ＣＡＴＶ網の整備により、南丹市の一体感は強まったと思うか。

　18～19歳の方と70歳以上の方については、「強まった」と感じる人の割合が多いものの、20歳代から60

歳代の60％を超える方は、「今までとかわらない」または「どちらかといえば、今までとかわらない」と

思っています。ＣＡＴＶ網の整備により、良くなったと思う人は増えていると思われますが、南丹市の一

一体感を強めるためには、コンテンツの充実が不可欠と考えられます。

問14．過去１年間に、市が主催または市が協賛するイベントに参加したか。

　市が主催または協賛するイベントが数多く開催されていますが、「ほとんど参加した」と回答している

人は10％にも満たない状況です。逆に、「参加していない／できなかった」と回答した方が50％近くに達

している状況が伺えます。なお、参加割合の多い年代は、何らかの役割を担っておられる年代でもあるこ

とから、任意で参加されている人は少ないのではないかと考えられます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

ほとんど参加した

ときどき参加した 参加していない／参加できなかった

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 強まった どちらかといえば、強まった どちらかといえば、今までとかわらない 今までとかわらない
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平成20年度 市民意識調査分析

問15．南丹市の特産品とその特徴を知っているか。

　南丹市の特産品をだいたい知っている方は30％にも達していない状況です。

　しかも、自由記載の回答を見てみると旧町の特産品が列記されており、南丹市として統一された特産品

が定着していない、または定めのないことが考えられます。

問16．商店街（商業）は、にぎわっていると思うか。

　年代別、男女別に見ても商店街はにぎわっていないと思う人の割合は高く、「どちらかといえば、にぎ

わっていないと思う」人の割合を加えると全体の95％がにぎわっていないと思っています。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 だいたい知っている 少しは知っている 知らない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 にぎわっていないどちらかといえば、にぎわっていない

にぎわっている

どちらかといえば、にぎわっている

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

女

男

－ 16 －



平成20年度 市民意識調査分析

問17．過去1年間に、公園を利用したか。

　南丹市には、210万5805平方メートル〔総務省 公共施設状況調査〕（甲子園球場約53個分）の公園が存

在しますが、利用者は全体でわずか45％となっています。また、「子育てを終えたから公園の利用はない」

という回答もありました。法に基づき造成した公園もあると思いますが、その利活用や在り方について検

討することが必要だと考えます。

問18．過去１年間に、交通安全への取り組みに参加したか。

　交通安全に関するイベント等に参加したかについて質問をしたものですが、70％近くの人が「参加して

いない／参加できなかった」と答えています。その中にあって、40歳代と70歳以上の年代は、比較的多く

の方が、何らかの行事に参加されていることが伺えます。これは、子供会やＰＴＡ、老人会の活動による

ものだと考えられます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 参加していない／参加できなかったときどき参加した

できる限り参加した

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 利用していない／利用する機会がないときどき利用している

常に利用している
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平成20年度 市民意識調査分析

問19．住地において、がけ崩れや河川の氾濫など自然災害の心配はあるか。

　全体的には60％を超える方が何らかの心配をされています。なた「いつ起こるか心配」と思われている

方は、全体の４分の１に達しています。

問20．災害に対する情報が、市から的確に発信される体制が整備されていると思うか。

　年代によりバラつきはあるものの、18～19歳および70歳以上の年代以外では50％を超える方が、災害に

対する情報が、市から的確に発信される体制が「整備されていない」または「どちらかといえば、整備さ

れていない」と回答されています。

　なお、整備されていると答えた方の中に、「くり返しテストや訓練は必要」という意見がありました。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 いつ起こるか心配 どちらかといえば心配 どちらかといえば、心配ではない

心配はしていない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 どちらかといえば、整備されている どちらかといえば、整備されていない 整備されていない

整備されている
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平成20年度 市民意識調査分析

問21．台風や地震などにそなえて、避難場所や避難経路の確認、避難用具の準備をされているか。

　75％を超える人が、避難について意識をされていますが、実際に準備をされている方はわずか14％余り

となっています。自由意見の中には「避難場所がどこか知らない」という回答もありました。

問22．過去１年間に、人権に関する学習会に参加したか。

　人権に関する学習会に参加された人の割合は、40％余りと少ない状況です。なお、参加された割合が比

較的高い年代については、ＰＴＡや老人会の活動によるものではないかと考えられます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

ほとんど参加した

ときどき参加した 参加していない／参加できなかった

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

常に避難できる準備をしている

意識はしているが、準備はしていない 準備はしていない
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平成20年度 市民意識調査分析

問23．地域や社会で活躍されている女性は増えていると思うか。

　男女共同参画社会が実現されているのかという視点でアンケートを実施しました。

　70％を超える方が、女性の進出が増えていると感じていることが把握できました。特に、30～40歳代の

人については増えているという実感を持っておられる人が多い傾向がでています。

問24．過去１年間に、地域の活動や市民の自主的な活動に参加したか。

　70％を超える人が、地域の活動や市民の自主的な活動に参加されています。また20％を超える人につい

ては、それらの活動にほとんど参加されています。活動の中心は、自治会の行事であるということが、自

由記載の回答の中から読み取ることができます。

　なお、10歳代、20歳代の人はあまり参加していないことが伺えます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

増えている どちらかといえば、増えている

どちらかといえば、

増えていない

増えていない

ほとんど参加した 参加していない／参加できなかったときどき参加した

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

女

男
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平成20年度 市民意識調査分析

問25．過去１年間に、文化財保護や民俗文化行事などに参加したか。

　全体では、30％未満の方しか文化財保護や民俗文化行事に参加されていません。特に10歳代、20歳代の

人の参加は10％にも達していません。70歳以上の方の参加率は比較的高い状態にあります。

　理由として、自由記載の回答から読み取ると、お住まいの自治会内で開催されるお祭りなどに参加され

ているようです。

問26．市民の税金がまちづくりに効果的に活用されていると思うか。

　「活用されている」と思う人はわずか２％で、「どちらかといえば、活用されている」と思う人を含め

ても26％余りとなっています。回答の中には「活用されていると信じたい」や「どのようなことに税金が

使われているか知らない」というという意見もありました。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 ときどき参加した 参加していない／参加できなかった

ほとんど参加した

活用されている

どちらかといえば、活用されている どちらかといえば、活用されていない 活用されていない
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平成20年度 市民意識調査分析

問27．市役所職員の資質は向上していると思うか。

　18～19歳、40歳代、70歳代で「向上している」または「どちらかといえば、向上している」と回答して

いる方が60％を超えていますが、その他の年代では30％を下回っている状況です。全体的には45％を超え

ている状況です。

　これは、自由回答欄にも記載があるとおり、「職員の対応が悪い」「挨拶がない」という印象を基に判

断されている部分が大きいのではないかと考えられます。

問28．様々な公共施設について、その数や配置は多いと思うか。

　年代別に見ると、40歳代で下がるものの、年代が高くなるにつれて「多い」または「どちらかといえば

多い」と回答する割合が増えています。また、男女別で見ると、多いと感じる割合が男性では50％を超え

ています。

　なお、自由意見の中には「十分に活かされていない施設がある」「多いが、きちんと市民のものになっ

ているのか」といった意見もありました。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

向上している

どちらかといえば、向上している どちらかといえば、向上していない 向上していない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 多い どちらかといえば多い どちらかといえば少ない 少ない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

女

男
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平成20年度 市民意識調査分析

問29．南丹市の住みごこちは、どう思うか。

　年代が高くなるに従って割合が下がる傾向は見受けられますが、全体的には60％を超える方が「住みや

すい」または「どちらかといえば、住みやすい」と回答されています。

　なお、「住みやすい」という回答の中には「生まれ育った所だから」「他の場所で住んでいないからわ

からない」という意見もありました。

問30．合併によってよくなったと思うか。

　全体の77％の人が「良くなっていない」または「どちらかといえば、良くなっていない」と思っていま

す。理由について自由記載欄から読み取ると、「合併前と変わらない」と思っている人が殆どではないか

と考えられます。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体 住みやすい どちらかといえば、住みやすい どちらかといえば、住みにく

い

住みにくい

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

70歳以上

60～69歳

50～59歳

40～49歳

30～39歳

20～29歳

18～19歳

全体

良くなったと思う

どちらかといえば、良くなった

どちらかといえば、良くなっていない 良くなっていない

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

女

男

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

女

男
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【 子育てや生涯教育について 】

問１．地域で子育てができていますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

 １．できている 大人同士の良好な人間関係が子育てにも良い影響を与えていると思う。

もう少し具体的な取り組みが欲しい（具体的なネットワーク等）

スポ少指導者のため

もっともっと南丹市が健やかに過ごせるように取り組んでほしい。

子供会、運動会、区行事のスポーツ等に子供も参加しているので自然に絆も結ばれている

私の所は子供が大きいので子育ては出来ていると思っていますが、小さい子供さんが居る所では

難しいと思います。

近隣の仲間意識

一応、地域と子供会の組織がつながり行事も続いている

いろいろ考えて取り組みされている。

現段階では。まだ子どもが生まれていないのでわからない。

地域の子育てサポーターの事業で年数回、いろんな行事を企画いただいて参加しています。親子

共、学校以外の活動が楽しいです。

美山では地域上げての子育てができていると思うが、子供の数が少ないのが課題

それぞれが自分本位的に感じる。

子ども達とのコミュニケーションが取れない

コミュニケーションを持つ機会も少なく、住民各々が自分中心の生活をおくる意識が強い。

地域に子供が少ないので行事がない。

子どもが少なくて

子供がいないのでよくわかりません

子供を生む人が増加しているように見えるが、一方で子供を生まない人や結婚しない人も増え、子

供が少ない為子育てが充実してこないのでは？

子供が基本的に少なく、大人と子供の接する機会・場所が少ないと思われる。

一般的に子供を甘やかしすぎと思う

「地域で」となるとできていない。小学生はまだしも、中学・高校生となると親は自分の子供に目がい

くようになる。周囲の住民も声をかけなくなる。

関わりが少なく、地域の輪を感じられない。

地域のボランティアで活動しているが十分でない

子供会が中心となって地域での奉仕活動に取り組んで居られるが、引き継がれてきた事を継承さ

れているだけで、地域全体を見た場合充実しているとは思えない。

 ４．できていない 登下校時のボランティアを高齢の方々にお願いできていないので

問２．子育ての経済的な支援は、効果的な策だと思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

大変ありがたいです。この支援がなくなる事があっては南丹市の人口は確実に減少します。

子育て支援の体制を現状維持にてお願いいたします。苦しい家族は多いと思います。

妊娠したのが遅かったので回りの声を聞く機会も多かったが、子どもを生まない理由は経済的なこ

とが一位。

一時的なものではなく、継続的に本当の意味での支援となるものが必要だと思う。

若いうちは給料が少ないので経済的に助かる

医療費など助かっている。

経済的に余裕が無い人にとっては助かる。

先を計画して生活するうえで、支援は期待したい。

すこやか医療は18歳までで大変助かる。これだけは、無くさないで欲しい。

南丹市は手厚すぎると思う。

経済的支援は続けて行く必要がある。

市 民 意 識 調 査    自 由 意 見 ま と め

 ２．どちらかといえば、

 できている

 ３．どちらかといえば、

 できていない

 １．効果的
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いまひとつ、どのような支援があるかわからない。

子宝祝金など、一部の人だけにかえるものは廃止でよい。

財源が少ない中努力されていると思う。

無条件ではなく、申請する方式をとっては？

そこまで支援しきれていないような気がします。

一時的な経済的支援の効果は限定的だと思う

子育て医療費補助は非常に効果的

物価は上がるが労働者の賃金が上がらないので、行政からの補助金はその名の通り助かります。

使い方で大きく変わるが、基本的には効果はあると思う。

経済的な支援はありがたく、子育てに還元できている。

効果があることは認める。が、お金をもらうことが親にとっては効果があっても子供にとって効果があ

るのか。

支援は、ないよりあった方がよい。

あたりまえになって支援をうけている。感謝の気持ちがないように思う。

中学までの支援を考えていただきたい

子供の年齢層によると思います。義務教育を受けている子供なら、今の経済的な支援で行けます

が、高校以上となると大変キツイです。

窓口の職員の態度が悪く、支援を拒否したことがある。

保育園の充実を！短時間でも子供をあずかるようにしたらいいと思う。

親が働ける状況を良くする方がよい。

地域の子供達への支援をもっとしてほしい

最低限は必要だが、経済的困難に親子とも知恵をしぼることも教育に必要だ！お金をもらう事が目

的になることは恐ろしい。

自分たちが育ってきた過程と現状ではギャップがあるので一概には判断できないが、経済的な効

果があるとは思えない。

 その他 子育ては何年も前（40年程）ですのでわかりません。

問３．就学前教育は、充実していると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

幼児から就学まで行かせたい所に行けているのではないか。

各保育所ごとに充実していると思う。

子育ての中で一番充実した部分だと思う。

少子化で受け皿に余裕。

幼稚園・保育所・すこやか学園等でできていると思う

子供の少子化により人数的には対応できていると思います

以前より多くの場所があり

すこやか学園等充実している。

各保育所が活用されている。

運営している側。価値観で差があると思う。

技術的な事をもっと教えるべき

保育所に入所していない子ども達への支援の充実

全市での学童保育の遅れがある。

自分が思っていないだけで、現状は充実しているかも知れない。

交通の便が悪い。

地域により差がありすぎる。

子どもに何をしてやるべきか教わる場も少ない。

地域による。街中は充実しているが、ここは充実しているとは言い難い。

「３才くらいまでの両親の子育ての大切さ」等、子どもの年齢に応じた教育をもっともっと行う必要が

ある

保育所しかないため。

 ２．どちらかといえば、

 効果的

 ３．どちらかといえば、

 効果的ではない

 ４．効果的ではない

 １．充実している

 ２．どちらかといえば、

 充実している

 ３．どちらかといえば、

 充実していない

 ４．充実していない
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問４．共働き家庭への子育て支援は、充実していると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

もっともっと負担を減らしてほしい。

目には現われにくい効果と思います。

延長保育などもあり

学童保育や保育所等は時間外も含めて充実していると思う。

延長保育などずいぶん充実しているが、熱の出た時の対応も何とかお願いできればと思う。

運営している側。価値観で差があると思う。

経済的な理由から共働き家庭もあるが、基本的には母親は小学校卒業するまではしっかり家庭教

育をしないといけないと思う

子供を見てもらう体制はおおよそ整っているのではないか。

安心して働ける状況にはなっていないと思います。その為に少子化の原因になっていると思われ

る。

子どもが小さいうちは、親がみるべきという考え方が根強く残っており、月例の低い乳幼児の保育

や延長保育への対応が不十分だと思う。

保育園などの預かってもらう時間が問題では？長時間がむずかしいのでは？

どのような支援があるのか知らない。

保育所入所や学童保育等以前よりは前進してきたが充実とまではいかない。ファミリーサポート制

度の推進が望まれる

学童が午後６時で終了するのは厳しい。保育所の延長保育も夜に延長が必要では。職員には厳し

いが。

ファミサポ事業、すこやか広場についてはぜひ再考を。

学童保育を６年生までお願いできたら･･･と思います。

共働き家庭は増えているが、保育所が減っている現状はどうなのか。

学童保育の時間や夏休み学童保育についてもかなり厳しいのでは

雇用が不安定なこの時代に、親の子育て参加は難しくサポートが充実しているとは思わない。

学童の人数制限の拡大。高学年にまで学童枠を広げてほしい。

土・日・祭日に子どもを預かってくれるところがない。祖父母がいない家庭もあるので、働くのに制

限されてしまう。

学童保育などをお願いしても、保育時間が短く就学する時不安を感じる。

検診を受ける為に園部まで行かねばならなくなったのは何とかならないか。前の様に各町で行うべ

き。

現状を見るとまったく充実していると言えない。

わかりません。

共働き家庭ではないのでわかりません。

問５．過去１年間に、文化芸術にふれる機会はありましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

機会はあるけど、日々多忙で行く気持ちになれない。

月に数回、遊Youひよし図書館へ行っている。

仕事の関係で

とびきりの芸術は場所費用の点で難しいとは思うが、子供・大人含めて一流の芸術を味わいたい願

望があります。

美術展へ出掛けたり、書道や陶芸等

町の文化祭、音楽会、能・狂言等

映画、能

具体的に覚えていないが、ふれようと思えばできた。

京都市内がほとんど

南丹市のものではないが･･･。この２～３回、家に配られてくるちらしに南丹市の日吉町以外の記事

があり楽しんでいます。

１回。子どもの絵が入選したため京都市まで絵画展を見に行きました。

子育て中。時間もない。

生活優先です。

 １．常にあった

 ２．数回あった

 ３．どちらかといえば、

 充実していない

 その他

 ２．どちらかといえば、

 充実している
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文化芸術の範囲がよくわからないので。

紹介などがなかった

なかったので南丹市民のふれあいを増やしてほしい。

 その他 わかりにくい

問６．地域と大学等との交流は盛んに行われていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

 １．行われている

大学生が地域に入ることで年をとらないまちづくりも可能だが、受け入れる地域の負担感をどのよう

に軽減させるかは大学側にも工夫してほしいところ。地域も学生が美山を好きになってもらうことの

メリットを共有して取り組む必要がある。

国際医療大学の学園祭

目に見える形では伝わってこない。

個人レベルではしている所もありそうだが、地域力につながるほどではないかも。

誘致校との交流はかなりできていると思う。

あまりそんなことは聞かない。

機会はあるが、時間が無い。

もっと講習を増やしてほしい。

病院等は行われていると思いますが、大学とかの情報はとぼし過ぎると思います。

私にはあまり機会がありません。

たまに新聞で見るが、自分に関係する、参加できる所ではない。

年に１回、美山町のお祭りで大学生が子どものための遊びコーナーをしてくれていて喜んでいる

が、それ位しか知らない。

せっかく大学等あるが、もう少し地域への学校開放等あってもいいのではないか。

どこの大学？交流をみたことない。

私達の知らない所では行われているのかも知れないが、現実問題として取り組まれていないと思

う。

わかりません。

「大学等」の意味がわかりません。

【 健康づくりや医療について 】

問７．過去１年間にスポーツをしましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

地域にはスポーツ施設がない。

ビーチボール等

毎朝ラジオ体操をしています。

続けているが、学校の体育館が安い料金で借りられるので喜んでいる。

個人的にマシーンやヨガのレッスンを受けてできたと思う。

毎日１時間のウォーキング及び地域のスポーツ大会等。

市主催の健康プール教室やウォーキング教室又個人的にヨーガ教室に通っている

メタボ対策として、継続とまではいかないが数回よりは多い

グランドゴルフの大会を３回の内２回実施しました。

定年退職後は、月３回のゴルフと毎朝のジョギングをかかさない。

月１回程度、ランニング大会に出場。毎日走っている。

部活動

南丹市のものではないが、仲間に恵まれて月に１～２回程度近くの山に行っています。

野球・ソフト・ソフトバレーなど

水泳

区のスポーツ大会には参加しています。

継続的に行える各種スポーツ教室があったら良いと思う。

小学校や中学校のＰＴＡ活動

 ２．数回スポーツをした

 ３．どちらかといえば、

 行われていないと思う

 ４．行われていない

 その他

 １．継続してスポーツ

 をした

 ３．なかった

 ２．どちらかといえば、

 行われている
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ウォーキング

地域行事

お互い仲間づくりのためグランドゴルフをやっている。

個人的にはスポーツはまったく。スポ少での関わりは多少。

病気のためできなかった

身体に機能障害があり、意識してしていない。

仕事が忙しい

夫婦共、健康上スポーツらしきものはしておりません。でも、魚釣りに二人で出掛けています。

外仕事や散歩

スポーツ大会したい。

問８．安心して医療を受けられる体制だと思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

今の所、医療を必要としないが、日吉町内にいろいろ相談できる医師に恵まれています。

我が家はかかりつけ医と病院を利用している。

設備の整った病院に行くので、現在のところその体制は整っていると思う。

今は運転ができているが公共交通機関が整備されているとは思えない（病院通院の）

公立南丹病院をもっと充実させる必要があると思う。

完全な体制でない。産科はむずかしい。

医療設備はおくれている。

産婦人科については不安

診療所や病院が近くにある

市補助の人間ドック受信

まぁ、そこそこは大丈夫やと思うけど、今の世の中の医療ミスとかがありえるから、その辺から徹底的

に患者に安心して受けられる医療にしてほしい。

総合病院があり充実はしていると思うが、市全体で見るとどうなのか…。救急施設に対して総合病

院やそれなりに整った医院が理想と思う。

夜間の救急体制が乏しすぎる。

医療機関が少ない

負担分が多いように思う。

少子高齢化、医師不足の現状は全国的傾向だと思います。

子供は整っているが、高齢者にとってはどうなのかわからない。

いつ診療所がなくなるかという不安も日に日に高くなっている。

近くに医療施設がない。

今の所は健康であり有難いと思っていますが、仮に病気になった場合、安心して医療を受けられる

かは疑問である。

美山の地域医療は安心できず、地域外へ出ていかざるを得ません。

産婦人科が無いのは安心して子供も産めないのではないか。

今後は特に不安

地域の医療施設の充実（診療所が発展充実してほしい）

個人的に血液内科がほしい

急な病気のときに、時間外診療を受けることができない。交通が不便なので、自分で車を運転しな

ければならないのに、遠くの病院まで行かなければ診察を受けられない体制は非常に不安。

24時間のホスピタルが無い。日吉・美山は最悪である。助かる命も助からない。

かかりつけのお医者さんが必要です。大きい病院（南丹病院）は大変利用しにくい。

美山では残念ながら不十分。過疎化に拍車をかける要因のひとつ。

後期高齢者医療問題

美山町には診療所はあるが、小児科がないので困る。

 ３．どちらかといえば、

 医療が受けられる体制

 ではない

 ４．医療が受けられる

 体制ではない

 ３．スポーツをしなかっ

 た ／できなかった

 １．医療が受けられる

 体制が整っている

 ２．どちらかといえば、

 医療が受けられる体制

 は整っている
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【 環境や景観について 】

問９．自然エネルギーの利用など、環境負荷の少ない暮らしに取り組んでいますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

クーラー、ストーブ使用していない。

生ゴミの堆肥化、太陽光発電、紙ゴミの分別（リサイクル紙へ）

この地域だけ。ゴミの分別はここまでする必要があるのか疑問に思う（日本全国ならまだしも特定地

域なので）

コンポの利用等

これからは環境問題がもっと重要になってくるので、旧八木町のようにもっと取り組むべきである。

リサイクルに取り組んでいる。

太陽光発電システムを利用している。

節約・太陽光発電

地球温暖化防止推進委員の委嘱を知事から受けて活動しているが、市からのフォローが無いよう

に思う。

エコキュート（オール電化）も入ると思う。自然肥料の使用や山水の利用など

まきで風呂を沸かしている。生ゴミを肥料に使っている。車を使うのをできるだけ減らしてバイクを

使っている。

太陽光発電、エコキュートの導入

庭に木をたくさん植え育てている。台所は電熱、冬はまきストーブ。散策途中、拾った木の実を植え

ている。

ゴミの分別などはしているが。

自然エネルギー、環境負荷とはどういう事であるか分別できないので、取り組める情報をいただき

たい。

あまりしていないですが、コンビニのビニール袋などはできるだけ使わないようにしている。

取り組んでいないが、普段できる事はエコに取り組んでいる。

エコの問題を考える余裕がどこにあるのか。

太陽光発電の助成がなくなった。

問10．過去１年間に、美化活動や環境保全活動、緑化活動に参加しましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

地域の美化活動参加（カンひろい等）

地域での美化ボランティア活動に積極的に参加している。

市として、まさに全市民が取り組む手立てが少ないように思う。きっかけの提供が必要なのではない

か？

年に２回ぐらい。

敬老会、手をつなぐ会等、組織を通じて美化活動には積極的に取り組みをしている。

地域の清掃活動

年に数回缶ひろい草刈り等に参加（地域内）

区や小学校の環境整備には参加しております。

自治体活動におけるクリーン作戦に参加する

子供会、リサイクル活動

地域での草刈

草刈

近所での道作り、川そうじに参加している。

府道、市道の路肩の空き缶、ゴミ拾いを行いました。

美化活動への参加

クリーンデイ、草引き他

そんな余裕なし

団地近くの土地や田の草が伸びほうだいなので年に２～３回草刈をしている。

どのような活動があるのか知らなかった。

参加はしていないが、個人レベルで気がついたゴミなどの処理をしている。

 ３．参加しなかった／

 参加できなかった

 ２．数回、美化活動

  などに参加した

 １．できる限り美化活動

 などには参加した

 ４．取り組んでいない

 ３．どちらかといえば、

 取り組んでいない

 ２．どちらかといえば、

 取り組んでいる

 １．積極的に取り組ん

 でいる
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機会がない。

学校に行っていたため

地球をきれいにしようという気はあるけど、なかなか参加できずに残念に思う。

 その他 環境保全型生活をしているつもりです。

問11．将来に向けて、良好な自然環境などが保存されていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

 １．保存されている 地域住民の日常的な活動により。

せっかく今ある良い自然環境を壊してしまわないように、積極的に取り組んでほしいと思います。

現在は集落ぐるみ、地域ぐるみで保存に取り組んでいるが、将来的に不安一杯。

自分達の住んでいる地域で残されているが、将来を見た場合、このまま残されて保存されるかは難

しい物もあるので、いろんな角度から検討して整えていかなければならないと思われる。

自然環境の保存と経済活動の両立が実現できれば、多くの課題は解消する。行政・地域ともこのこ

とを共有してまちづくりを行うことが重要と考える。

山や川の自然破壊が心配される

田畑の耕作放棄地が増えている。

ホタルやかわせみなど、環境が悪い所でも生息しているから…。

そういう話は聞かないが、絶対に資源等を大切にしてほしい。南丹市からきれいにしましょう！

放棄田や廃屋が目立ちます。

山林の自然放置

保存されているより放置されているように思えることがある。

林業が下降している。

近所の田畑を見ていると、しか、いのししから作物を守る大変さに頭が下がる。使われていない田

畑が目につく。山は、植林は手が入っているようだが、他は放置状態。松がたくさん枯れている。

乱開発が多い。

農薬の使用が多く、場所によっては花・植物の生態に変化が見られる

新しい道路が作られたり、水質保全や河川の自然もなくなってきている

【 ライフラインについて 】

問12．市道の安全性や利便性は向上していると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

市街地では向上した。

良くなっていると思う。

合併後はよく理解できていないが園部町としてはよくできていると思う。

町バス、市バスの回数が増えた。美山町への車・単車が増え、スピードも出てるので横断するのに

危険。

少しづつ良くなっていると思う。ただし、人の住んでいない所はこれ以上良くする必要はない。

新しい道は必要ですか？（園部中心部の）

道路の整備は充実して向上しているが、安全面は逆に悪くなっている。車の往来が増えているの

で信号機の設置が必要である。

便利になったところもあるが、まだまだ危ないところは多い。特に、子どもが自転車で安全に通行で

きるように柵のある自転車道を作ってほしいです。

道路やトンネルはたくさん出来たが、住宅地をトラックが走り回るのは信じられない。

市道・府道がわからない

市道ではないが、国道162号九鬼ヶ坂の早期トンネル化。積雪対策の充実。

計画中の道路整備が進んでいるが、道路の凸凹など、車が走りづらく、歩道もせまい道が多い。

（八木には）

市街地の道路が狭い

やや便利にはなったと思うが、決して安全とは言えない。猛スピードで走る車、無灯火の自転車

等、モラルが低い。

もっと安全な道にして、事故ゼロを目指さなければならない。

 ３．どちらかといえば、

 今までとかわらない

 ２．どちらかといえば、

 向上している

 １．向上している

 参加できなかった

 ４．保存されていない

 ３．どちらかといえば、

 保存されていない

 ２．どちらかといえば、

 保存されている
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ダム周辺の落石への対策をして頂きたい

駅から９号線までの道路の左右に歩道を早急に設置する必要あり。

利便性を考えての工事というより、「ここにも道を作りましたよ」とわざとらしい道が作られている。

旧美山町内でトンネル新設などが開通し、旧日吉町の交通量が増加し事故が多発している。警察

の取り締まり強化と、今井生コン付近のバイパスが必要だ。

市バス・タクシーの数が少ないし、道路の幅が一部せまい。

南丹病院などバスでは行きにくい。

日本屈指の危険なトンネルがあるのをご存知ですか。

中途半端な拡張道路が多い

八木町本郷の道がせますぎます小学校がありながら。

地域によって格差がありすぎる

問13．ＣＡＴＶ網の整備により、南丹市の一体感は強まったと思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

あんまり魅力的なかんじではないので。もう少し、南丹市の若い方の利用できる施設やグルメ情報

など広告として利用しても良いのでは。

市に関係する情報が得られやすくなった。他町の取り組み、学校などの行事等がよくわかるように

なった。

他の町の様子がよくわかり、他の地域のイベントにも参加しやすくなった。

まだ実感がわかない。

料金の統一化などの問題が有る

ＣＡＴＶは無駄だったと思う。民間にまかせるべきだったと思う。お金を他に使った方が良かったは

ずだ。

供用されたばかりで、まだ効果がでるのは先。そのためには、この基盤をどのように活用するのかに

よる。行政・情報センター・地域とも知恵の出しどころである。

他地区の様子がわかるようにはなりましたが

ＣＡＴＶから「一体感」が感じられることはない。

合併後まだ親密とはいえないと思う。

テレビ大阪が見られるというので入ったが、2011年で終わると聞いてがっかりした。

10Ｍでは時代遅れ

今までと一緒だと思う。

楽しんで見ている声も聞くが、一番始めの説明で理解が少ないのが現実。情報センターのイメージ

が悪いだけで終わった感もする。

多少はあると思うが、コンテンツに問題あり。見る気がしない。

ＣＡＴＶの整備では一体感は強まったとは思えない。南丹市でのＣＡＴＶの加入が南丹市戸数の

何％ぐらい加入されたのか教えていただきたい。

何がやっているのかわからず、見る機会もない

何が一体感なのかよくわからない

 その他 私はテレビを置いていない。

【 商業やイベントについて 】

問14．過去１年間に、市が主催または市が協賛するイベントに参加しましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

花火大会、魚つかみ

ふるさと祭り等

そのべれんげ祭り

日吉ダムマラソン、南丹市スポーツ大会等他

旧町ごとにしているので、イベントが多すぎる。絞るべきである。

旧町の色が濃くまだなじめているとは思えない。

イベントの日付がわからなかった

 ４．今までとかわらない

 と思う

 ３．どちらかといえば、

 今までとかわらない

 ２．どちらかといえば、

 強まった

 ２．ときどき参加した

 ４．今までとかわらない

 と思う／不便だと思う
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10月８日に道の駅で行われた鯖寿し講習会に初めて参加し、思っていたより良かったと思った。こ

れから先もいろんなイベントに参加していきたい。

市の行事にあまり参加できていないので、もっと貢献したい。

仕事でした。

興味のわくものがなかった

去年～今年は妊娠中のため外出できてません。

問15．南丹市の特産品とその特徴をご存知ですか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

松茸、黒豆、小豆、紫ずきん、水菜、みぶ菜、春菊

地元で生まれ育ち、地元に就職していたので知る機会も多かった。

ぐらっせや京野菜などをアピールして市を発展して欲しい。

鮎、春菊、壬生菜、鹿肉 など

旧園部町については老舗との関係なのか定着した特産品が育っていないように思う。

南丹市と言えば美山町というぐらい美山町が活発に四季を通じてイベント、特産品を前面に出てい

る感じがする。

みぶ菜、黒大豆

美山町の特産品は何？

れんげ米、丹波栗、紫ずきん、菊菜 他

みず菜？

美山と日吉は知っているが八木と園部はよくわからない。

地域が広くなりすぎ特筆すべき特産品が思いつかない。

 ３．知らない 町の特産品等には関心があるが、市の特産品となるとわからない。

問16．商店街（商業）は、にぎわっていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

閉店時間が早いので、おまけに日曜休業の店が多いのでひっそりした感じです。

にぎわおうと努力しているが、イベントや日々の生活で一体感や違和感を強く感じてる人は少ない

と思う。

スーパーや大型店にとられ心配です

活気がない。

閉店する店が多い。

商店街を通っても静かで人通りが少ないから。

すでに寂れている。

ＪＲ駅から離れすぎ

最重要課題の一つだと思います。

観光事業も、三セクも街への貢献度はおちていると思います。

どこが商店街なの？という感じがする。

道の整備のためか店が歯抜けになりひっそりとしている。

大手スーパーの進展により今後益々疲弊するのでは？

非常に淋しい限り。市街地にみんなが集える「市場」が欲しい。スーパーではなく。

今は少子化なので子供がいなくて若者がいなくにぎわいがない。

通販、生協、大型店等での買い物が多くなり地元商店は便利屋程度の利用。

にぎわいなんてとても言えない。

寂れていく一方だ。後継者が地元から流出して行っている。手遅れで歯止めがきかないと思う。

努力はされていると思うが、にぎわっていないと思う。一つの店舗でいろんな物が安く揃っている大

型店に客は流れる。客が入っている店は地元ではほとんど無い。

時折行ってもにぎわっている印象を持ってない

園部まで行かないと買い物ができない。

飲食店が少ない

 ２．少しは知っている

 １．だいたい知っている

 ４．にぎわっていない

 ３．どちらかといえば、

 にぎわっていない

 ３．参加していない／

参加できなかった
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問17．過去1年間に、公園を利用しましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

公園でイベントがあればもっと利用する機会も増える

運動公園等。

家族が利用させて頂いております。

孫をつれて遊びにゆく

近くの公園はたまに利用してスポーツをしている。

もう少し子どもの視点に立った公園整備を望みます。

園部町内では、幼児と楽しめる公園はあまりないが自然公園は活用している。

大野ダム、日吉ダム、園部城、運動公園など

農村部で公園がなく、またスポーツもしないので。

近くに公園はない。

機会がなかった。

高齢と子や孫が近くにいない為行くことがない。

公園が少ない

住んでいる環境が自然だから

子どもが小さい時はよく利用したが最近は無い。最近の子供も親も公園で遊んでいる風景は見な

いように思う。

遊具の数が少ないのと、ボール等が禁止された。利用する機会がないから。

子育ては終わっている。

町（地域）の公園は道具がなくなり。

地域に公園がない。

精神的心のゆとり、家庭にも豊かさがないと公園散策する気分になれない。

【 防犯や防災について 】

問18．過去１年間に、交通安全への取り組みに参加されましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

高齢者になってきて特に参加するようになった。

スクールガードボランティアをしています。

交通安全協会運営委員

地区の３ヶ所にのぼりをたてました。

児童の安全見守り活動

小学校ＰＴＡの関係で

機会がなかった。

機会も無いし催しもない。５年に１回の免許の切り替えぐらいです。

どこで、どのような取り組みがされていて、どのように参加するのかわからない。

一般住民が参加したい取り組みがない。50代だが対象になる取り組みがない。

どのような取り組みがあったのか知りませんでした。

本当はした方が良いんですけど機会がなくてできていない。

合併前は交通安全のビラを渡したり交差点に立ったりした。近頃では葬儀の時の交通整理も地域

で。

どのような取り組みのことかわからない。

機会がないので。

問19．住地において、がけ崩れや河川の氾濫など自然災害の心配はありますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

地区の中央を河川がながれているため、河川氾濫が心配

Ｈ16年の大雨の様に川の水が田に入ってこないか心配です。土手が低い。

木住トンネルの田原側の下流が台風23号でも20戸の市営住宅が床上浸水した。 １．いつ起こるか心配

 ３．利用していない／

 利用する機会がない

 ２．ときどき利用している

 その他

 ３．参加していない／

 参加できなかった

 ２．ときどき参加した

 １．できる限り参加した
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河川の近くに住んでいるため、台風又大雨の時は心配です。

以前に水に浸かったことがある。

心配な箇所はあるが、毎年自治会で危険箇所として市へ報告されているが改善されていない。ど

の程度が災害発生になるのか知りたい。

人が手を加えた砂防ダムの有効性に疑問を持っている。出来た時は役に立ちそうに見えるが、月

日がたてばどのようになるのか不安である。

山が近いので大雨・大水のときは心配

ＴＶのニュースで「当初の計画では予想外」とコメントしている他市職員を見ると、確かに5年、10年

先を見て生活の安全を考えて計画して、変更をかけながら計画しているようには思えないから。

山を背負った住宅なので、数年前の大雨で山が少し崩れましたので。

河川の氾濫が心配。集中豪雨。

山に囲まれている為。

川の増水が心配。

近くに大きな水槽（タンク）があり、地震にどれぐらい耐えられるか心配です。

自然は驚異であり、人の力には限界がある。市内には山などが多すぎ住民の目が行き届かない。

地震が起きるのは非常に恐ろしく思っている。どうか地鳴りがしないように願いたい。

問20．災害に対する情報が、市から的確に発信される体制が整備されていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

 １．整備されている 防災行政無線の受信機が付けられて安心できる。

防災無線など。

防災無線の設置。

メールの配信なども効果的かもしれません。

もう少し９チャンネル等。ＣＡＴＶでの配信を工夫してほしい。

これからより一層気合を入れて欲しい。

整備してると思うが、くり返しのテストや訓練は必要と思う。数少ない本番で100点を目指すため。

駐在員さんが見に来てくださいます。

11月に災害の訓練があり参加したいと思っています。

住民に対する具体的な訓練、試験放送がないのでわからない。

過去の大雨の時などでも、市からの情報が入ってきたことはない。

合併後、経験していないからかも。わかりません。

災害が発生してから発信するのではなしに、事前に地域の危険箇所を常に発信する情報網が必

要である。

きめ細かいマニュアルを行政と地域が一緒になって作らないといけない。支所職員数が減り、本当

に有事に対応できるのか？有事に本庁にたくさん職員がいても何をするのか？形式的な防災計画

ではなく、想像をかなり働かさないと広大な市域を守れるものではない。支所人員の減は確実に防

災力低下につながっている。それでなくても過疎化・高齢化により防災力が低下しているのだか

ら、その力を地域に求めるのならば現実を直視できていない。

発信される体制を知らない。

母屋にしかないので、出来てないと思う。

防災無線がうまく活用できていない。今後もっとうまく活用すべきである。

情報が発信されているか知らない。ＨＰを見ても情報が掲載されていない。

無線は余計な情報が多すぎうるさい。必要なものだけでないと逆効果では？

情報のスピーカーからの言葉が聞き取れない。（山にこだましていて･･･）

ＣＡＴＶの天気予報では不十分だと思います。

 その他 わからない。

問21．台風や地震などにそなえて、避難場所や避難経路の確認、避難用具の準備をされていますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

貴重品のみ

避難用具、救急箱等々、最低限の準備は行っている。

万全ではないが、一応用意している。
 １．常に避難できる

 準備をしている

 ４．整備されていない

 ３．どちらかといえば、

 整備されていない

 ２．どちらかといえば、

 整備されている

 ２．どちらかといえば、

 心配
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用具の準備、点検

災害全般に対してそなえております。

避難グッズも用意している

生活をきりもりしながら、準備はして行こうと考える。

他人ごとのように思っている点。反省しています。

なかなか準備はできないもの。近く防災訓練を市からの要請で区も行うとのこと。必要なことです。

自分自身はしてません。でも、油断は大敵なので心掛けて行きたいと思いますし、南丹市としても

呼び掛けてほしい。

耐震３等級の家なので心配していない。

避難場所がどこなのか知らない。

【 社会問題について 】

問22．過去１年間に、人権に関する学習会に参加されましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

昨年は人権委員として講演会学習会に出席し、地域でも話し合いを行いました。

差別・格差は現存していると思うが、啓発の効果についてはよくわかりません。

機会があった。

区の研修会。

学校や地域の人権学習や、人権展への参加

職場にて

ＰＴＡで

以前はよく行きましたが、現在は行く機会が少ない。

年１回の人権問題の話し合い（会）に参加しているぐらいです。中身は映画を見て、後で感想を述

べる程度です。

学校ではされていると思うが、僕は参加できなかった。今の子供達にも命の尊さを知ってもらいた

い。

９ｃｈネルでときどき講演会を観ている

問23．地域や社会で活躍されている女性は増えていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

地域の活動として50～60代女性が頑張っているように見えます。

現在は昔と比べて女性は社会進出しているし良いと思う。

積極的である

女性がいなければ地域のコミュニティは崩壊しておると思います。

様々な場所でエネルギッシュな女性が増えていると思う。

介護や福祉で年々増加傾向にあると思います。

「福祉」の時代になってきたこともあり、女性も多くなってきた。

働いている若い人が多いので、活躍している女性も高齢化していると思う。

地域で活躍されるのは女性が多いですが、増えているとは思えない。

食生活改善推進員の皆さんは、地域で健康づくりのために頑張っておられる。しかし全体的にはま

だまだ女性の参画は少ないと思う。

能力のある女性は多数おられるので、委員等を募集するのではなく、市側から判断されどんどん任

命していってほしい。

どの家庭も生活の為に女の人が働きに出ておられるが、活躍されているとは思えない。

整備がされていない。実用的な情報がなさすぎる。

 その他

男性がとか女性がとか考えていない。「地域や社会で活躍」というのがどのようなことを言っておられ

るのか具体的によくわからない。

 ３．参加していない／

 参加できなかった

 ２．ときどき参加した

 １．ほとんど参加した

 ４．増えていない

 ３．どちらかといえば、

 増えていない

 ２．どちらかといえば、

 増えている

 １．増えていると

 ３．準備はしていない

 ２．意識はしているが、

 準備はしていない

 準備をしている
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【 まちづくりや地域づくりについて 】

問24．過去１年間に、地域の活動や市民の自主的な活動に参加しましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

地域の活動には積極的に義務として参加している。

地区の活動で対象となるものには参加している。運動会など。

機会があった。

夏祭り、秋祭り

地域の夏祭り等

個人的にはなかなか参加しにくいが、グループやボランティアでは参加しやすい。

小学校、地域等。できる限り参加しようとと思っている。

リサイクル活動

 ３．参加していない／

参加できなかった

参加出来ずに残念に思う。

問25．過去１年間に、文化財保護や民俗文化行事などに参加しましたか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

 １．ほとんど参加した 19年秋の多治神社、田原のかっこすりに氏子として参加しました。

機会があった。

丹波音頭

機会がないというのは嘘になるが、今度の目標としていろんな角度から参加して行きたいと思って

いる。

いつ、どこで、どのような行事があって、どのような参加の形があるのかわからない。

そういうのはあまり知らない。地域の活動に協力できたらなと思っている。

問26．市民の税金がまちづくりに効果的に活用されていると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

されていないとこまる。信じたい。

そう思うしかないと思います。

抽象的な問いでよく解らない。国に対しては不満は多いが、市に対しては大きな不満はない。

財政厳しい中、佐々木市長のスタイルで、数多くの課題の中から先を見た考え方で優先順位をつ

けて、バランスよくしていると思う。（これからに期待）

「まちづくり」というくくりが抽象的すぎてわかりにくい。

わからないというのが本音です。

特徴がない。一点、目立つ事が必要では

市バスの運営が不公平。区費に関しては法的根拠がないのに地域格差がひどいので行政で考え

てほしい。

私達の払った税金がどのように有効に利用されているかは目に見えてこないが、道路・生活環境は

向上しているように見えるので効果的に活用されていると思うが？

「協働」というが、行政が仕事を放棄して市民が考えなさいということではないはず。市民が地域の

ことを自ら考えるのは当然のことだから、行政も一生懸命考え動くのも当然のこと。効果的な活用が

市民目線で検討されているとは思えない。

効果的に活用されているか見えない

子育て、高齢者支援を充実してほしい。将来を見すえた使い方をしてほしい。

工場誘致事業に多額の予算措置をされているが、これによって地域の活性化が図れるとは思えな

い。

年金漏れなどがあるし、税金のムダ使いなどがあるから、それはちゃんと考え直してほしい。

ヘリポートとかいらないと思う。

必要なところに税金が投入されているとは思えない。

シンボルロードが未完成なのと、いらない道路がいくつかあるから。

不景気だし、まちづくりに活用されているとは思わない。

目に見えて何に活用されたのかわからない

効果が見えてこない

 ４．効果的に活用され

 ていない

 ３．どちらかといえば、

 効果的に活用されて

 いない

 ２．どちらかといえば、

 効果的に活用されて

 いる

 ２．ときどき参加した

 １．ほとんど参加した

 ３．参加していない／

 参加できなかった

 ２．ときどき参加した
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どう利用されているかわからない（知らない）

わからない。

税金がどのように活用されているか意識したことがない。

税金の使用内訳がはっきりわからないのでなんとも言えない。

問27．市役所職員の資質は向上していると思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

まず倫理感。外が厳しくなった分、向上しているのではないか。過重労働にならないよう希望する。

でないと良い職員は育たない。

電話でも、支所へ行っても懇切丁寧に対応してくれる。

向上していると信じたい。

あまり行かないのでわかりませんが、僕はそう思います。

支所へ行っても応対が親切になりました。

いつも丁寧です（支所の方）

あまり行かないのでわからない

市になってから親しみがなくなった。地域への密着性がなくなった気がする。

旧町の時の方が顔も知っており良かったと思う。

よくわからない

日吉支所の方はとても親切です

いなか的な親切が少なくなった。合併してから各４町のやり方、勝手が違うことから衝突があったよう

に思われる。エネルギーがある人は落ち着き、我が強い人は引かずで住民に十分な説明や対応

がされないことが多くなった様な…。

先般ある職員さんに「副議長さんはどなたですか？」と聞いたところ「知りません」の一言でした。か

なり中堅の方でした。

わからないというのが本音です。

他の来庁者がない状況で証明書の発行を申請したところ、15分以上も待たされた。どういう処理に

こんな時間がかかるのか、疑問を持った。

各支所人数が減っている。本所のトップはもっと各支所の動きをしるべきだ。足を運ぶべき。

旧町で問題なくできていたことが、市になればできなくなるのはおかしい。市民のためというより行

政のためという手続論に終始している。市民がなければ行政もないのに。公務員は「無駄な仕事を

増やすのが仕事」と言われないように市民にとってよい仕事をすべき。

出会った職員それぞれの方は、いい感じであるが、職員の資質というよりも市役所が住民を主役に

して、どう応援しようとしているのか見えない。感じられない。

市職員と接する機会が少ないのでなんともいえない。

以前と変わりない

問28．様々な公共施設について、その数や配置は多いと思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

合併による箱ものが氾濫している。ところが市役所についてはワンフロアで用事がすませられず、

学校跡では不都合だと思います。

維持管理の費用が心配です

現状で十分。今の施設を最大限活用して。

多すぎる

多いが、きちんと市民のものになっているのか。管理はできているのか不明。もう少し人の配置も必

要。

文化博物館は必要とは思わない。

園部町中心になりすぎのような気がします。

現状の遊休中も含めて公共施設を多用途に利用できる様にしてほしい。

もっと人々の集まる公共施設を配置してほしい。

もっとふれあいの場を作ればなと思っている。

十分に活かされていない施設がある反面、身近に有料でない施設があっても良いと思う。

公共施設をもっと活用したい。

 １．向上している

 ３．どちらかといえば、

 少ない

 ２．どちらかといえば、

 多い

 １．多い

 その他

 ４．向上していない

 ３．どちらかといえば、

 向上していない

 ２．どちらかといえば、

 向上している

 その他
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多いとは思わないが少ないことはない。必要最低限の施設があればいいと思うが無駄な物は省く

必要があると思います。

する所はするが、しない所はしないまま

美山町には社会体育施設や公園が少なく、管理状態も悪い。

図書館の本が少ない。

こんな山奥に居ると何もわかりません。

わからない。

箱物はいらない。

問29．南丹市の住みごこちは、どう思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

生まれて61年間この地に住み、この地を離れた事もないので、今住んでいる所が自分にとっても最

高の地だと思っている。

日常の生活に不便はない。ぜいたくを言えばきりがない。

緑がいっぱいでよいところだが、日吉町は他町に比べて栄えていないと思うし不便だ。

できれば、私達老人にはもう少し近くにスーパー（ミニ）を望みます。

子育てについては住みやすいが、全体としてはどうなのか。

地域的に生活面においては不自由でなく住みやすい。

自給自足的生活ができる。住民同士のつながりがある。

ふるさとであり、地域とのつながりや愛着があるため、今は住みやすいと感じているが、未成年（特

に子どもたち）や高齢者はどのように感じているか。自分が住みやすいだけでは不安である。

自然が多く残っている点が良い。

不便も多いですが、都会にないものも多く住みやすいです。

閉鎖的過ぎる！

もっと市民に支援をしてほしい。

娯楽施設がない

農家さんもスーパーで米を買う時代ですよ。都会に比べて経費がかかりすぎです。

ＪＲの本数・乗り継ぎ等

強制的な事が多くなった

何もなさすぎて住む所ではない。

交通、病院、教育、公共料金の高さ。ゴミ袋の高さと使いにくさ。プロパンガスの独占、水道料金は

信じられない。

何もなさすぎ。発展しなさすぎ。不便

町村合併後住みにくくなった。

マイカー以外交通機関がない。京都市民とくらべ多様な手段もなく、これでは税金を安くしてもらう

しか良い方法は今のところは無いと思います

今は何とか一人暮らしを細々とやっています。もし、動けなくなったらどうしようとろればかり考えてい

ます。

自分で自分のことができている間はいいが、それができにくくなった時、どのようになるのか不安で

ある。

ふつう。

問30．合併によってよくなったと思いますか。

回  答  選  択  肢 選    択    し    た    理    由    や    意    見

実感はこれからの市の政策にかかってくると思います。

公開性がでる

これから住民に近い現場の職員が、住民のために住民の立場で団結したらもっとよりよいサービス

や新しいアイデアが生まれて良くなってくると思う。

合併して交流が増えたと思う。

ＪＲ園部駅までのバス路線ができ、便利になった。また、料金も安くなった。

以前とかわらない。

前まで園部町としてやっていたイベントなどが少なくなった

 １．住みやすい

 ２．どちらかといえば、

 良くなった

 その他

 ４．住みにくい

 ３．どちらかといえば、

 住みにくい

 ２．どちらかといえば、

 住みやすい

 その他

 ４．少ない
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あまり良くなったことが伝わってこない。

まだ実感がわかない。

良くなっている面もあるが、反面悪いところもあると思う。

インフラ整備は進められつつある。合併によって良くなったかは現時点でわからないが、過疎化の

進展に歯止めがかからないことによって将来の不安が高まっている。

今のところわかりませんがこれからだと思います。

あまり良くなった事が無い。日吉は何も変わっているとは思わない。

サービスが減り、住民税も増えた。何が良くなったかわからない。

合併して今日まで何一つ良かったことはない。市長、職員、もっとしっかり考えて、市民のために働

いてほしい。

合併しても財政状況が良くなったわけでもないし変わらない。どちらかといえば、合併前の方が良

かった。

変わらないので実感がない

悪くなった

仕事をする企業が少ないし交通も不便。

なぜ合併したかわからない。

以前のほうが細部まで対応が充実していた。

住民に対して住民の権利を保障しようという動きが弱く、遠くなった感じがする。

「良くなった」と感じたことはない。あいかわらず旧４町内での動きである。

 その他 わからない。

 【 質問に対する意見の掲載にあたって 】

　市民意識調査で、市民の皆様からいただいたご意見を、そのまま掲載しております。

　ただし、個人または特定の地域等を誹謗中傷するようなご意見や、誤解を招く恐れのあるご意見については、字句を修

正するか掲載を割愛させていただいておりますので、ご了承ください。

 ４．良くなっていない

 ３．どちらかといえば、

 良くなっていない
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【行政全般について】

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

市長、トップ職員は、もっと底辺の市民のことを考えてほしい。議会も、自分たちの党のことばかり言ってないで、市民

生活をいかに良くするか考えてほしい。若者が住みやすくなるように支援など、どんどん考え実行してほしい。

合併して良かったと思っているし実感もしている。ただし、諸会合の多くは市役所または園部で開かれている。時々日

吉とか美山で開いていただくと嬉しい。大方の会合が旅費支給のない会、しかも夜間の場合もある。美山からの出席

 はかなりの心身負担となっている。

市民意識調査   意見・提案（自由記入）まとめ

町民の多くが地域を住みよくするために積極的に発言したり行動している。全市民の力で新生南丹市の基盤作りを

佐々木市政一期目では困難としても、二期目では是非達成していただきたいし、大いに応援したい。

旧町単位にとらわれない効率的な行政運営をしていただきたい。

年配の市職員の方の何でも対応できる形を、きめ細かく配置して、少人数で効率的な住民サービスをしてほしい。

”市民が住みやすい働きやすい町づくりを目指してほしい。昔と違って親が子供の面倒を見て、子供が親の面倒を見

 るという時代では無いと思うので、そういった不安、負担をなくすようなまちづくりを進めてほしい。

行政改革というが、全職員が事務手続きから制度の内容、施策の方針に至るまで、全てこれがなぜ必要なのかと疑

問をもってゼロから見直すぐらいの気持ちでかからないといけないのでは。随分不要なものもあるはずで、既成概念

を持って進めるだけの行政改革なら、それにかける時間と手間に見合う効果が得られないのでは。こういう気持ちで

かかれば、必要なものも見出せ、必要な部分と不要な部分の双方がある場合は、双方を比較した上で政策判断をす

ればよい。もちろん変えなくてもよいものは変える必要はないし、行政は連続性の仕事であり、市民との約束や説明

経過もあるので画一的に進められるものではない。しかし、市民のための意思決定をするのだから、そこは迅速かつ

最短ルートで無駄な労力（行政側・地域側とも）を消去した方法をとらないといけない。行政経費・労力のみ省略さ

れ、それが市民にかかるのなら、行政のための行政改革でしかない。市民のための行政改革でなければならない。

合併してまだ２年半。しかも広大な市域である。これまでの行政は公平性の名のもとに画一的政策がとられていたが、

それは行政からみた公平性でしかなかったのでは。金を平等に出せば平等に地域が良くなるのではないから、格差

が広がっている。画一的政策なら不満の説明も楽だが、この地域はこういう課題があるから、またはこういう特性がある

からここにはこういう政策を打つというきめ細かさが最も身近な行政である市に求められているもので、また合理的でも

あると思う。少なくとも市内のどの地域でも将来展望が持てるような市にならなくてはいけないと思う。市民のため行政

に行政だけが自己満足しているような訳のわからない仕事が行われていないか徹底的に検証し改める必要がある。

子どもの住みやすい地域や、近所との交流ができる機会が欲しい。

やはり、人口増がなければ活性化にはつながらない事を最近実感しております。

「まちづくり」などのプランを策定することについて、結果（プランをつくり上げること）よりも、つくる過程（プロセス）が大

切であると思います。そのプロセス、市民参画型をしっかり議論してほしいと思っています。

自然の美しい南丹市。その自然を満喫するために出かける人が大勢いるのでしょうか。立派な施設があり、公園があ

り、いろんな行事があって多数の参加者で賑わっているのでしょうか。合併してから園部で開催される行事が多くなり

交通の便も悪くなってくると、自然と参加しにくい事になってきました。たくさんの人が集い、活気のある町づくりのため

には、家族連れや老人会のグループでも行きやすい体制のまちづくりであってほしいと思います。

合併したからといって、全ての町が同じというのではなく、各々の町の特性を生かした町づくりをしてほしい。

まちづくりは住民により行われるべきもので、市役所が先導すべきものではないと思います。（財政難の為、基幹的な

施策を重点的によろしくお願い致します。）

栄える町は栄えるし、４町にすごく差があるように思いますので平等になる様検討してもらいたい。

今は、地域は若齢人口の減少と高齢化によって共同作業等集落機能が低下し、また住民同士の関係が希薄になっ

ており、農業離れ農地放棄等が危惧されている。もう少し、人間関係が豊かになり、協調、共助、協働行動が活発化

するようまちづくり計画を期待します。

広い南丹市の中には、過疎地の所もあります。段差の無い施策であってほしいと思います。

合併しても、財政を含め町の活性化も発展も見受けられない。特に商店街の寂れようは深刻だと思う。もっと賑わう町

内であってほしいと思う。

南丹市の中でも地域性が違うので、交流する場を多くつくってほしい。

人が多く寄り添う市まちづくりに

数少ない子供が地域で安心して安全に成長できるようなまち。老人が安心して生活できるまちになってほしいと思っ

ています。安心して子育てができ、いずれ私達も老人へとなったときに希望が持てるようなまちを望んでいます。

「南丹市」としての地域の特色があまりない。市民が市に興味を持てるような企画などあれば良いと思う。

住みやすい地域を作ってほしい。（子どもにも、高齢者にも。）
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【情報開示について】
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○

○

○

○

○

【窓口の運用について】

○

【施設の運用について】

○

○

○

○

○

○

○

○

○
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【子育て対策について】

○

○

○

○

○

遊ｙｏｕひよしの休館、時間外のブック返却ポストを利用する際、駐車する場所がない（全部入れない）。何のための休

 館ポストか。

日吉支所の来庁に対して裏側の駐車場を積極的に案内すべき。より近い安全な方を知っている人だけが利用できる

のは？

先のオリンピックで「北島康介」が、金メダルや銅メダルを取得し、水泳に対する関心が高まっているところである。現

園部中学校には「水泳クラブ」がないと聞いています。是非、山国ゆえ水に親しめる環境を子ども達の為につくってく

ださるよう、ご尽力いただくよう切望いたします。

八木支所（旧役場）施設（建物）は職員が少なくなって２階～３階は空き部屋が多くなって利用していないと思うので、

民間に賃貸するなど有効利用出来るようにしてもらいたい。

高齢者も若い方も一緒に学べる行事を空いている施設等使用（利用）して勉強の場を設けていただきたいと思いま

す。

財政等きびしいと思いますが、子供を育てている私としましては、子育て支援を今以上に充実させていただきたいと

願います。「子供は宝」です。市、地域、家庭が協力・連携して育てていけるまちづくりを望みます。

微力ですが、スクールガードと読み聞かせのボランティアをしています。子供が安全に、そして安心してくらせる南丹

 市になったらいいなぁと思います。

市内でのコンサートや映画上映などの情報が欲しい。

合併したから何かが良くなったようには思えない。良くなったのであれば、何が良くなったか、これからどうしていくのか

具体的な事が知りたいなと思う。全体的に、今までと町の様子は変わっていないと思う。

私は、京都市内まで勤めている会社員ですが、駐輪場（園部駅）について素朴な質問がある。なぜ50ｃｃでなければ

いけないのか。50以上～125ｃｃは建屋の外でテラスすらない所で、駐輪代を払う事となる。園部駅に駐輪場建設時に

は当然、亀岡駅や京都市内を視察していると思います。現、京都市内ではバイクの大きさには関係なく置くことができ

ます。何故、園部駅だけが置けないのかわかりません。ゲートが入らないとかの問題であれば、改善すれば利用客も

増え、市になって財政が厳しいのもわずかですが改善できると思います。又、利用者にとってもセキュリティが上がり、

両者にとって良いことと思いますが検討いただきたく願います。

図書館の利用時間の見直しをしてほしい。今の時間（9：00～17：00）は利用しにくい。時間延長を！市民の立場に

 なって時間を決めてほしい。

休日でもオンラインで住民票が出せるようにしてほしい。

特に作ってほしいなどはないが、中学校に施設を与えすぎだと思う。個人的な意見としては、テニスコートなどの施設

で全部使われているのは、すごく不愉快に思うことがある。一般人にも、もっと中学校と同じぐらいの施設を使わせて

ほしい。

テニスコートを予約しておいて実際には使わないという人がおり、使いたいし空いているのに使えないということがあっ

たので、電話し「キャンセル料などは発生しないのか？」と聞くと「バイトなのでわからない」と意味不明な返事が返って

きたり、予約した相手の連絡先すらわからないといったことがあった。いいまちづくりよりも、今使われている公共施設

の管理がゆるすぎるのではないかと思った。まずはそこからだと思う。

南丹市として落ち着くには時間がかかります。随時、地域集会、ＣＡＴＶの活用で進めていただきたいと思います。

 ＨＰに情報が少なく、また見にくい。他の自治体を研究し、改善を図ってほしい。

美山町には社会体育施設がほとんどない。新しい施設をつくることは財政的に無理があるにしても、南丹市全体の施

設を利用しやすくすることができるはず。個々の施設の情報（施設概要や申込み方法等）を発信したりＨＰから空き情

報の検索や申込みができるよう、サービスの向上を図ってほしい。

「借金財政からの脱却」に向けて。特別会計、企業会計も含めた、いわゆる「借金」を明らかにしてください。その解消

 の見通しを明らかにしてください。

新規施策「ファミリーサポート事業」をより幅広い、利用しやすいものにしたい。10月９日の京都新聞丹波版見ました。

私は、「老人も含めたものに。」「各区にあればいいのに。」これを最後の目標としたいです。

南丹市として、南丹市をこのようにしていこうとしているという説明もなく、このようなアンケートに答えてくださいというの

はおかしいと思う。

決して箱物が良いとは思いませんが、芸術文化の拠点となる施設が十分でないと感じます。また、スポーツ施設につ

いても専用野球場が市内に無いなど、文化・スポーツ面の施設充実も将来的には必要かと考えます。

ファミリーサポートについて、すこやかセンターができ、幼児が雨天でも遊べる場ができたのはうれしいのですが、以

前他市の友だちと行くと他市の子どもは利用できないと言われました。また、土日は休みですよね。となりの亀岡市に

 ある「かめおかっこひろば」は誰でも利用でき、土日も利用できます。ぜひ再考ください。
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車社会の現在、生活道路において車の出入りが不便。なぜかというと、とっても道路がせまい。そのため、近隣の人の

畑をふんだりして迷惑をかけている事があるので、道路の巾を広げてほしい。

八木町は大変小さな町で少ない人口ですが、８月の花火大会や10月のにこにこ祭りなど、町外、市外からたくさんの

方が来られる楽しいイベントもいくつかありました。小さい子供からお年寄りまで、１年に１回のそれぞれのイベントをす

ごく楽しみにされています。南丹市になり、やはり税金の使い方が大幅に変わってしまったのでしょうか。今年はにこ

にこ祭りがなくなりとても寂しいです。八木の花火大会も商店街、商工会の力だけではこれから続けていくのは大変な

のではないでしょうか。ぜひ、八木町が少しでも盛り上がるよう、よろしくお願いします。

私は13年前に京都市内からこの日吉町にお世話になっております。年齢的に出来れば病院やお買い物に交通の便

がもう少し便利になるか、又近くにスーパーがあればうれしいです。主人が80近くになり車の運転が心配ですので。勝

手な注文とは思いますが、私達がこの自然の多い日吉で楽しく暮らしていけることを望みます。

 企業誘致などしてほしいです。働きたくても良い企業が近くに無いので転職できない。

南丹病院について、各種専門の科は、南丹病院を利用するように集約されており、かなり遠方の方が利用されていま

す。しかし、通院するためにはＪＲでも車でも大変不便であります。無料の送迎バスを走らせていただけないものでしょ

うか。病院を利用するのは大変だと通院されている方から聞きます。

美山のかやぶきの里の様に園部町のるり渓だけではなく、園部城の城下町あたりで観光客の集客ができる様な観光

プランニングを考えてはどうですか？

一般教科も大切ですが、子供（小中学生）にあった専門教科の授業時間をもっと増やしてほしい。それによって子ど

も達が夢を持てるようになり、住居や仕事の問題もありますが、家族で転入も考えてもらえるのではないかと。

高齢になっても一人で生活できる様な地域（南丹市の中心地から離れた所でも）作りをして欲しい。→公共交通機関

 の利便性や医療制度など。

老人たちにもすめる町づくりがしてほしい。もう少しバス路線を整備してほしい。バスの便をもっと増やしてほしい。

過疎少子高齢化の進む美山町では、10年後など先を見据えた対策が必迫していると危機感をもっています。まず

は、一人ひとりが意識を高め、行動に移せることは移していくことが大切ではないでしょうか？行政が住民をふるい立

たせる火付け役になっていただいたらと思います。私は、その１つとして、Ｉターン、Ｕターンの人を含め、将来を担う

若い家族のサポートが大事と考え、子育て中の若いお母さんや子どもさんをサポートするボランティアを今年立ち上

げました。若い親や子が美山町を安心して住めるいいところだと感じ、地に足をつけて生活してくれることが、美山を

救う一つの手立てになるのではないかと思い、仲間と共に頑張っています。行政の方でバックアップしていただけると

鬼に金棒です。

農業と林業が主体だと思いますが、まとまって農業の生産品を、どこか一ヶ所に販売所を設けて外部に販売するとか

（農協の活動部分以外のことで）、山林の間伐を定期的に行い、丹波地方の特産とされる栗とか松茸、黒豆の生産を

効率的に行い、広告活動を活発にやれば個々の農家が自家用の米、野菜を生産するより、経済的にも街おこしとい

う意味でも良いのではないかなぁ。そのためには、市自体も個々の事業を把握し助成を行なう必要があるのではない

かと思う。”松茸の街”とか云われ、集客ができるようになれば、その派生により街が活性化されるのではないでしょう

か。

市街地再開発が進んでますが、もうひとつ全体像が見えません。宮町のシンボルロードはいつ完成するのでしょう

 か。特定の地域や方たちの場所ではありませんので、もう少し町内全体の意見も踏まえて進めてほしい。

園部町内に飲食店等、外からの企業誘致などもしないと、いくら家や道路を増やしてもこれからの世代の中ではやっ

ていけないと思う。

厳しい財政事情ではありますが、将来を担う子育て支援の施策は何とか維持していただきたいと思います。南丹市の

魅力の筆頭施策だと考えています。また、市全体の予算に占める割合を考えましても、子育て支援が財政を圧迫して

いるとは思いません。

園部駅北方面にある踏み切りですが、電車の止まる位置によってはずっと遮断機が下りたままで車や人は通れませ

ん。ＪＲへ申し入れてもらえないものでしょうか。

医療施設を充実させてほしい。

 日吉では市バスが走っているが、昼間は人が乗っていないので、マイクロに替える事ができないのか。

バスが通っているというが、家の前にも通じていないし、バス停が遠いので利用できない。意味がないと思う。

園部まではＪＲが複線になるので、京都までの時間が短縮されますが、日吉まで行く電車の本数も１時間に１本で無く

多くしてほしいです。あまり園部駅でも待ち時間が無いように。
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 【 意見・提案（自由記入）まとめの掲載にあたって 】

　市民意識調査で、市民の皆様からいただいたご意見を、そのまま掲載しております。

　ただし、個人または特定の地域等を誹謗中傷するようなご意見や、誤解を招く恐れのあるご意見については、字句を修

正するか掲載を割愛させていただいておりますので、ご了承ください。

犬を連れて散歩をしている人をよく見ますが、犬のフンが道にそのままだったり、他人の家の敷地でさせてそのままほ

おっておく人がいます。自分の家じゃなく他人の所だったらどうなっても良いと思う人が多いと思います。動物を愛す

 ることも大切かも知れませんが、道徳心も持ってほしいです。

宮町通りと９号線との交差点が、いつまでたっても直線にならず危ない。夜に、この辺りを知らない車が逆行してきた

 こともある。

色々大変でしょうが、通学路になっている所は早く整備してほしいです。お願いします。

環境問題に対してもう少し取り組んでほしい。

園部町は里山の自然が結構残っており、住環境的には住みやすいところと思う。しかし、この里山を保全されている

のは所有者の方が中心であると考えられ、高齢化も進んでいるのではないかと思う。今後、この自然の保護を市及び

地域自治会などが１つになっていくようなシステムを構築していかないと、里山が壊れ、自然災害の発生も多くなるこ

とが危惧されると思うがいかがでしょうか。

園部町本町から園部町新町をとおって駅方面に行く商店街の道がせまく、小学生が帰って来る時間に車で通る時は

 危ない。

アンケートの内容やあてはまる答えがあまりいいように思えない。せっかくのアンケートなのに残念です。

 生ゴミの袋で大と小がありますが、小の価格が高すぎると思います。

廃棄物処理行政について、将来安定した処理体制に向けて十分に検討いただきたいと思います。安易な民間委託

 だけではなく、しっかりとした方向性を示していただきたいと思います。

防犯の面で一言申し入れます。「防犯灯１基設置してください。」ＪＲ日吉駅の東側に「京都銀行」と「京信」のＡＴＭが

あり、その横に無料の駐輪場がありますが、そこに駐輪していて今年６月に被害にあいました。警察官曰く「駐車場側

の駐輪場は明るいが、ＡＴＭ側は暗いので犯罪されやすい。」と言っていました。一度、現場を見ていただき、第２、

第３の事件が発生しないよう対応してください。

 公園の遊具の安全性など調査を行い（月に１回以上）安全に遊べるようにしてもらいたい。

先日、妊娠健康診査受診票が５枚に増加されましたが、私の場合２ヶ月前に申請したため従来の枚数３枚だったの

で、追加がもらえるのか問い合わせました。”京都市”は追加ＯＫで、”京都府”は追加はムリとのこと。南丹市は合併し

たのにお金が無いのだと改めて実感しました。

アンケート結果を、これからのまち作りにどのように活かすのか方針をぜひ広報で。

 こんな風に市民の声を直接きかれることはとても良いと思います。

この調査で目標がどの程度達成できたのか計ることができないと思います。設問が抽象的すぎ、また恣意的すぎま

 す。

 住宅街を猛スピードで走るトラック等、もう少し安全教育と監視は必要。誰を守るまちづくりですかと言いたくなる。

八木の大井川堤の下に花菖蒲、春は桜、秋はモミジ。菖蒲春はツツジと夢おおい橋や病院の道にアジサイや水仙又

エニシダを植える。一年中美しい花が咲き私達の心をゆたかにしてくれる。自分自身で自分にうち勝てるようにした

い。そして、美しい花を見ながら年老いた私達が安心して心豊かに暮らせる町作りをしたいと思います。以上、花の苗

を準備していつでも声が掛かればとお待ちしています。

京都市から引っ越して８年目。地域活動に積極的に参加していないのでよくはわかりません。ただこの住所に移り住

んで、狭い範囲での感想ですが、隣近所のコミュニケーションはありますが、連携して何かをしようという意識はないみ

 たい。

南丹市を良くするためには、一人ひとりが地域に貢献して温かい町にしなければならない。そして、役所の方も経費

も必要最小限にしてムダを省いて住みよい南丹市を活性化させよう！！
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